

Cœur d'ensorceleur

Création

Texte de Thierry Colard

2003

Cœur d'ensorceleur

L'histoire

A nouveau, nous voilà plongés dans l'univers féérique du Moyen Age, thème chéri des enfants. L'histoire est belle et l'intrigue est pleine de suspens et de surprise.

Dans le petit royaume de Chantourelle qui n'a plus ni de roi, ni de reine mais simplement une princesse, la vie s'écoule paisiblement.

Ce soir-là, c'est justement au tour de la princesse Flore de porter le pain doré sur la pierre de lune qui s'élève au cœur de l'unique clairière de la forêt aux murmures. En effet, comme le veut la tradition et ce, depuis bientôt cent ans, le petit peuple de Chantourelle doit nourrir le sorcier de la forêt sous peine de se voir ensorceler.

Bien que très courageuse, la princesse Flore s'avance en tremblant dans la forêt des murmures. Soudain, elle aperçoit une magnifique fleur qui brille dans la nuit. Flore se dit qu'aucune parure ne pourrait être aussi belle pour ses beaux cheveux alors, elle décide de cueillir la fleur.

Mais au moment où la princesse Flore coupe la fleur un cri terrible se fait entendre et la princesse disparaît.

Le lendemain, tout le monde la cherche mais elle demeure introuvable alors armés de bâtons et de fourches, les habitants du petit royaume décident d'entrer au cœur de la forêt et cherchent Flore.

C'est ainsi qu'il arrive devant une grotte où se trouve le pain. C'est la grotte du sorcier. Ils appellent le sorcier. Celui-ci sort. Il est très vieux et leur explique qu'il n'a pas vu la princesse Flore.

Tous le traitent de menteur et décident de brûler tout ce qui lui appartient mais soudain la princesse Flore arrive en courant. Elle a très peur et sa robe est toute brûlée.

Flore raconte qu'un dragon l'a enlevée et qu'elle a réussi à s'échapper en lui faisant manger la fleur qui brillait.

Alors, le sorcier explique qu'un grand malheur est arrivé parce que Flore en coupant la fleur a libéré les esprits du mal.

Que faire ? Le mieux est de rentrer et de se cacher, le sorcier va consulter ses grands livres et les aidera.

Peu à peu, les gens commencent à tomber malades et l'eau des rivières et des sources devient noire. Il faut faire quelque chose.

Le sorcier a trouvé comment pouvoir aider le petit peuple car il possède la recette de la potion de vie mais il lui manque la plante du cœur.

Il faut partir loin au-delà des montagnes au pays des dragons en Dragonie. Là il faudra trouver le dragon arc-en ciel car lui seul pourra leur dire comment trouver la plante du cœur.

Mais comment se rendre au pays lointain des dragons ? Le sorcier ne le sait pas mais il conseille au peuple de Chantourelle de faire la demande aux fées qui dansent dans la clairière.

Arrivent alors les fées qui font apparaître un petit ballon qui transportera la princesse au pays des dragons.

Arrive alors un courageux chevalier, chasseur de dragon, qui décide d'accompagner la princesse.

Pour cela, il faut qu'ils deviennent plus petits que le nain Rapetipeti qui sera leur guide dans les grottes de Dragonie.

Alors, par magie, la princesse et le courageux chevalier sont devenus tous petits et grimpent dans la nacelle. Le ballon est lâché par les fées et le voyage commence.

Un petit matin, le ballon accoste au pied d'une montagne. Là, le nain Rapetipeti les attend pour les guider dans les grottes. La progression est difficile parce qu'il fait très noir et que le courage commence à manquer. Ils se retrouvent alors dans une pièce toute ronde et attendent car ils ne peuvent aller plus loin. C'est là que les laisse le nain qui prononce une phrase magique pour appeler le dragon..

Le dragon arc-en-ciel apparaît. Arc-en-ciel leur demande ce qu'ils viennent faire là. La princesse raconte toute l'histoire. Le dragon ne comprend pas. Jamais les dragons ne vont aussi loin.

Avoir libéré les esprits du mal est une chose terrible et pour obtenir la plante du cœur, il faudra se résoudre à les affronter.

Alors la princesse et le chevalier acceptent de relever l'épreuve.

Arc-en-ciel les conduit alors devant la septième porte du royaume noir, la porte du mal. Offrant un cheval au chevalier il invite celui-ci à passer la porte.

Le chevalier se retrouve alors face aux esprits du mal et à leur chef qui lui impose trois épreuves. L'épreuve de la prison, l'épreuve du mur de feu et ensuite l'épreuve des devinettes.

Echouant à la deuxième épreuve le chevalier se retrouve presque tout nu tant son habit est brûlé. Il rebrousse chemin.

A son tour la princesse s'avance ayant écouté le récit du chevalier, elle réfléchit et trouve une idée pour réussir la seconde épreuve. Quant à la troisième, elle doit se servir de sa belle intelligence pour déjouer le piège des énigmes et ne pas être brûlée.

Les esprits du mal n'ont jamais vu une petite fille aussi courageuse et aussi intelligente. La princesse peut recevoir la clé qui lui ouvrira la porte derrière laquelle se trouve la plante du cœur.

Enfin, la princesse et le chevalier peuvent rentrer au pays de Chantourelle.

Avec la plante du cœur, le sorcier qui prépare la potion magique et qui en donne à tout le monde. Avec des arrosoirs, tous répandent la potion sur tout le petit royaume et tout redevient comme avant.

C'est alors que le sorcier commencent à perdre sa barbe blanche et ses vieux habits. Peu à peu, il se transforme en un beau prince qui lui aussi avait été victime des esprits du mal.

Bien entendu, prince et princesse sont de suite amoureux et l'histoire se termine par un beau mariage.

Flore Mais que devons-nous faire ? !

Le sorcier Le mieux est de rentrer chez vous et de vous cacher ! Je vais consulter mes grands livres et je vous aiderai !

Les paysans Oh merci ! Merci !

Flore Allez rentrons vite !

Aussitôt, ils s'en vont sans traîner. On entend alors rire les esprits du mal et des coups de tonnerre se font entendre !

Tableau III

On entend une musique triste, on voit à nouveau les paysans qui commencent à être malade. Les paysans forment un chœur qui au fur et à mesure du texte va se décomposer.

Le chœur Alors sur le petit royaume de Chantourelle, les esprits du mal répandent leurs maléfices ! L'eau des rivières et des sources devient noire. Les enfants tombent malade et la nourriture commence à manquer ! Il faut faire quelque chose ! Il faut faire quelque chose ! Il faut faire quelque...

Tous sont au sol. Entre alors Flore avec le sorcier.

Flore Mon Dieu ! Regardez ! Les voilà tous comme empoisonnés ! Il faut faire quelque chose !

Le sorcier J'ai trouvé dans mes livres comment pouvoir aider votre petit peuple car je possède la recette de la potion de vie mais il me manque un ingrédient !

Flore Lequel ? !

Le sorcier La plante du cœur !

Flore Dites moi où la trouver et j'irai la chercher car tout cela est de ma faute !

Le sorcier Il faut partir loin, au-delà de nos montagnes, en Dragonie, au pays des dragons ! Là il faudra que tu trouves le dragon arc-en-ciel car lui seul pourra leur dire comment trouver la plante du cœur.

Flore Mais comment vais-je aller dans ce pays lointain des dragons ?

Le chevalier Je suis le chevalier Dragomone, chasseur de dragon ! Mon ami le sorcier m'a raconté votre histoire et j'ai décidé de vous accompagner princesse ! Mon épée vous servira !

Une fée Dormez maintenant ! Quand vous serez devenus assez petits, nous vous glisserons dans la nacelle et au petit matin vous serez déjà arrivés.

*Ils s'endorment et les fées disparaissent en dansant sur la musique.
Le chevalier et la princesse se réveillent. Entre alors le nain Rapetipeti.*

Tableau V

Le nain Bonjour ! Je suis le nain Rapetipeti ! Je serai votre guide dans les grottes de Dragonie. Suivez-moi !

La progression est difficile parce qu'il fait très noir mais Rapetipeti les guide sans encombre. Ils se retrouvent alors dans une pièce toute ronde et attendent car ils ne peuvent aller plus loin.

Rapetipeti Voilà ! Vous êtes arrivés ! De toute façon , il est impossible d'aller plus loin ! Maintenant, je vais appeler le dragon Arc-en-ciel !

Alors, le nain prononce une phrase magique pour appeler le dragon.

Rapetipeti Dragonus, Dragonis, Arc-en-cellus, Arc-en cellis apparibus apparibus tout de suite !

*On entend alors une porte qui s'ouvre en grinçant et une musique forte.
Le dragon arc-en-ciel apparaît. Flore et le chevalier se serrent l'un contre l'autre.*

Arc-en-ciel Qui êtes-vous ? Et que venez vous faire ici !

La princesse Je suis la princesse Flore !

Le chevalier Je suis le chevalier Dragomone chasseur de dra...de dra...de draps de lit ! Mais depuis hier je chasse les esprits du mal !

Arc-en-ciel Les esprits du mal !

La princesse Dans mon petit royaume de Chantourelle, j'ai libéré les esprits du mal en cueillant une fleur magique ! Les esprits du mal ont empoisonné mon peuple et notre ami le sorcier a besoin de la plante de cœur pour les guérir !

Le chevalier Et les fées nous ont dit que peut-être vous...

Arc-en-ciel Avoir libéré les esprits du mal est une chose terrible et pour obtenir la plante du cœur, il faudra affronter les esprits du mal !

La princesse et le chevalier acceptent de relever l'épreuve.

Ensemble Nous le ferons !

Arc-en-ciel Je vais vous conduire devant la septième porte du royaume noir, la porte du mal. Fermez les yeux et suivez-moi en comptant jusqu'à sept.

La princesse et le chevalier suivent le dragon et disparaissent derrière la porte tout en comptant.

Ensemble Un , deux, trois , quatre, cinq, six, sept !

On entend alors une porte qui s'ouvre et à nouveau, les rires des esprits du mal. Le chevalier et la princesse se retrouvent seuls. Entre alors le chef des esprits du mal.

Tableau VI

Le chef Ainsi c'est toi qui veux nous affronter !

Le chevalier *regardant la princesse et hésitant*

Heu...oui ! Oui !

Le chef Il te faudra réussir les trois épreuves sans te faire griller comme une saucisse ! Ah ! Ah ! Pas vrai vous autres ? !

Les esprits du mal entrent à leur tour en chantant avec leur chef !

Les esprits du mal Nous sommes les esprits du mal ! Nous sommes les esprits du mal ! Crois-nous on ne te veut pas du bien ! Crois-nous on est tous des gros vilains ! Tu nous as réveillés et nous allons te faire dormir à tout jamais ! Nous sommes les esprits du mal ! Nous sommes les esprits du mal !

Le chef Première épreuve ! La prison !

Sur ce, les esprits du mal forment un cercle autour du chevalier.

Le chef Si tu réussis à sortir de cette prison tu pourras vivre la deuxième épreuve !

Le chevalier Vous oubliez que je suis chevalier !

Le chef Et nous, nous...

Ensemble Nous sommes les esprits du mal !

Le chevalier tente de sortir et avec beaucoup de difficultés, il y parvient ! Le chef est fâché !

Le chef Mais qu'est-ce que vous faites ? !

Les esprits du mal Il a été un peu trop rapide !

Le chef Silence ! Deuxième épreuve ! Le mur de feu !

Le chevalier Non ! Pas le mur du feu ! Le feu des dragons !

Les esprits du mal Le mur du feu ! Le mur du feu ! C'est pire que le feu des dragons ! Tu vas finir en rôti, en brochette, en côtelette dans notre assiette !

Le chef Silence ! Formons le mur ! Nous allons voir si tu auras autant de chance petit chevalier !

Alors, les esprits du mal forment le mur auquel le chevalier fait face. Le chevalier s'élanche et vient se heurter au milieu du mur. Les esprits du mal se resserrent autour de lui. On entend des cris ! Le chevalier se retrouve presque tout nu tant son habit est brûlé. Il rebrousse chemin. Il tombe dans les bras de la princesse.

Les esprits du mal Ah ! Ah ! Perdu ! Perdu !

Le chevalier Ces esprits sont bêtes et méchants ! Nous ne réussirons pas !

La princesse Il le faut ! Je vais franchir ce mur !

Le chef Ah ! La princesse ! Celle qui nous a libérés !

La princesse Je vais franchir votre mur !

Les esprits du mal Le mur du feu ! Le mur du feu ! C'est pire que le feu des dragons ! Tu vas finir en rôti, en brochette, en côtelette dans notre assiette !

La princesse s'empare du bouclier et s'élanche. Elle réussit et à nouveau le chef est furieux !

Le chef Mais qu'est-ce que vous faites ? !

Les esprits du mal Elle nous a eu par surprise !

Le chef Cette princesse est intelligente et courageuse mais réussira t'elle
la troisième épreuve ?
Troisième épreuve ! La belle tête !

Les esprits du mal commencent à danser autour de la princesse

Les esprits La belle tête bien pleine et bien faite !
Réponds à toutes nos devinettes !
Tu t'y casseras le binette !
Car nos devine devinettes
Sont de véritables casses têtes !

Le chef Première devinette !

Un esprit du mal Nous ne sommes jamais ni à tes pieds ni à tes mains et pourtant
nous sommes là pour te réchauffer ! Qui sommes-nous ?

La princesse réfléchit

La princesse J'ai trouvé ! Pantoufles et moufles !

Les esprits du mal Bravo !

Le chef Rha ! Silence ! Deuxième devinette !

Un esprit du mal J'ai plus d'une ligne à mon arc et je déteste le noir et le blanc !
Qui suis-je ? !

A nouveau la princesse réfléchit.

La princesse J'ai trouvé ! L'arc-en-ciel !

Les esprits du mal Bravo !

Le chef Silence ! C'est à cause du dragon ! Troisième devinette !

Un esprit du mal Je suis comme le soleil entre ses nuages. Personne ne sait si je
suis né le premier, je suis le début et la fin mais pour calmer ta
faim tu dois bien me casser qui suis-je ?

La princesse réfléchit

La princesse Ce n'est pas le soleil mais il est jaune comme lui et les nuages
sont blancs...J'ai trouvé ! C'est l'œuf ! L'œuf avant ou après la
poule !

Les esprits Bravo ! Bravo ! Cette Princesse est une championne !

Le chef Silence ! Silence ! Elle a eu de la chance voilà tout !
Quatrième devinette !

Un esprit du mal Je suis petite mais si je viens avec mes amies des jours durant je
peux bouleverser tout ce que tu as bâti ! Qui suis-je ? !

La princesse Petite...petite...Petite goutte de pluie !

Les esprits du mal Bravo ! Bravo ! Bravo !

Le chef Cette princesse commence à m'énervé !
Allons ! Cette fois je veux une devinette ultra difficile !

Les esprits du mal Vous exagérez !

Le chef Silence ! Je suis le chef ! Cinquième devinette !

Un esprit du mal Je sers du début à la fin de chaque vie et même au-delà ! Qui
suis-je ? !

Les esprits du mal Oh la la la ! Elle est difficile celle-là !

Le chef Elle ne trouvera jamais ! Nous allons gagner !

La princesse se met à marcher pour réfléchir. Le chef triomphe.

Ah ! Je savais bien que cette princesse n'était pas plus
intelligente que moi !

La princesse réfléchit tout haut.

La princesse Pour mon petit peuple de Chantourelle que vous avez
empoisonné , je viens chercher la plante du cœur. Cette plante
est une plante de vie. La vie est une plante. Les plantes sont
aussi des fleurs comme celle que je n'aurais pas du couper.

Elle tourne à nouveau.

Un esprit du mal Moi, j'espère qu'elle va trouver !

Un autre J'ai envie de lui souffler !

Tous Allez princesse ! Allez !

Le chef Mais silence !

La princesse *s'arrêtant* Je crois que j'ai trouvé !

Le chef Ca m'étonnerait !

Le chevalier Heu...merci ! Merci !

Arc-en-ciel Et maintenant adieu mes amis ! Rapetipeti vous reconduira jusqu'à la porte de vie et puis jusqu'à votre ballon ! Bon retour chez vous !

La princesse et le chevalier Adieu Arc-en-ciel ! Nous ne vous oublierons jamais !

Arc-en-ciel sort tandis qu'entre Rapetipeti ! On entend la porte qui se referme.

Rapetipeti Pour la porte de vie, en route !

Rapetipeti à nouveau emmène les deux aventuriers jusqu'à la porte de vie. La princesse fait tourner la clé. On entend le bruit de la serrure. On entend le vent et la princesse disparaît pour revenir avec dans ses bras une plante toute verte taillée en forme de cœur ! Une belle musique se fait entendre.

La princesse Voilà la fleur de vie ! La plante du cœur ! Nous avons réussi et maintenant rentrons !

Rapetipeti Il vous suffit de vous endormir et quand on vous réveillera vous serez rentrés chez vous ! Adieu mes amis !

La princesse et le chevalier Adieu et merci !

Ils s'endorment et Rapetipeti s'éloigne puis traverse la scène avec le ballon.

Tableau VIII

*Entre alors le sorcier qui voit la plante du cœur.
La princesse et le chevalier dorment toujours.*

Le sorcier La plante du cœur ! La princesse Flore a réussi !
Vite, je vais préparer la potion de vie et guérir tout le monde !

Le sorcier sort puis revient avec les paysans qui entourent la princesse et le chevalier.

Les paysans Princesse Flore ! Réveillez-vous ! Chevalier Dragomone !
Réveillez-vous ! Regardez nous sommes guéris !

Ils ouvrent les yeux.

La princesse Mais c'est vrai ! Vous êtes guéris !

Le sorcier Il faut maintenant répandre la potion de vie partout !Partout !

Les paysans Allons chercher nos arrosoirs !

Ils y vont et reviennent pour arroser partout ! Ils répandent ainsi la potion sur tout le petit royaume et tout redevient comme avant.

C'est alors que le sorcier commencent à perdre sa barbe blanche et ses vieux habits. Peu à peu, il se transforme en un beau prince qui lui aussi avait été victime des esprits du mal.

Le chevalier Mais regardez le sorcier !

Les paysans Que lui arrive t'il ? !

Le sorcier Je ne sais pas ! Je me sens tout drôle !

La princesse Il se transforme !

Les paysans Mais...mais c'est un prince !

Le prince Oh ! Je suis enfin libéré de cet enchantement ! Je suis un prince !
Le prince de la forêt aux murmures ! J'avais presque oublié !
La potion de vie m'a délivré !

La princesse Voulez-vous être le roi de Chantourelle ? !

Le prince Oh oui !

Les paysans Hourra ! Hourra ! Marions les ! Marions les !

*Tout le monde sort en farandole sur une musique de circonstance pour mieux revenir !
La princesse et le prince se tiennent par la main ! La musique s'arrête.*

Les paysans Cœur d'ensorceleur ! Cœur de vie ! La vie est si belle sans
sorcellerie ! Et vous qui passez, passez donc dans notre beau
pays de Chantourelle ! On y fait la fête tous les jours car tous les
jours, tous les jours la vie est belle ! La vie est belle !

La musique reprend, la farandole aussi et c'est la ...

FIN